
港青初探深創科營運模式
倡融入灣區發展 拓闊事業平台

香港文匯報訊（記者 范童 深圳報道）今

日深圳已成為創科重鎮。由香港各界青年組

成的「國家發展戰略與香港青年機遇」參訪

團昨日繼續參訪深圳，並分別到訪兩所位於

深圳、面向國際的科技企業—海能達及騰

訊，了解其營運模式及創新技術。團員們接

受香港文匯報訪問時感歎，深圳是創科界實

現夢想的地方，香港青年可以透過回內地工

作等，盡快融入粵港澳大灣區發展，作為孕

育自己事業的學習平台。
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參訪團昨日的首站參觀海能達通訊。該公司是
全球第二大無線電終端生產商，技術主要應

用於公共安全、交通及公共事業方面，服務對象包
括香港國際機場、香港海關等。
其後，一行人參觀了位於南山區科技園的騰訊新

總部。導賞員向參訪團講解自家開發的系統，包括
僅花0.1秒就可識別員工的人面辨識系統，以及為
參觀者導航的機器人「雲帆」。

應多到灣區企業交流
團員在參訪期間表現雀躍，感歎內地科技企業的高
端發展。從事科技界的「就是敢言」執行主席陳曉鋒
表示，兩所企業的創業過程均是從零開始，至今天有
如此成就，可見深圳是創科界實現夢想的地方。
他認為，深圳的優勢在於政府十分支持創科，有
相關政策扶持，並有大量的機會，令很多八十後、
九十後青年願意投身該行業。
陳曉鋒認為，香港在科研及教育方面出色，培育出
不少人才，故香港青年更應該發揮自身所長，多到深
圳或其他城市的創科企業交流，並鼓起勇氣到粵港澳
大灣區工作，為自己打開一扇窗，同時貢獻國家。

籲港拓金融生物科技
同屬科技界的香港青年聯會副秘書長廖永通表
示，深圳是全球皆知的「硬件天堂」，對創科方面
的支持力度亦較大。港澳地區不應故步自封，應當
盡快融入大灣區，並以不同的定位發展，例如香港
本身的優勢是金融及服務業，發展金融科技及生物
科技方面較有優勢。
他認為，創科是香港發展較慢或不太重視的行

業，故特區政府應加大力度推廣創新的想法，及鼓
勵香港青年回內地發展自己感興趣，一方面有助增
加青年投身行業的機會，以內地企業為學習平台，
一方面為香港培訓更多人才，未來回流發展。
團結香港基金副總幹事兼政策研究院主管黃元山指
出，與深圳相比香港創科方面仍需努力。他認為，香
港應該發揮大學內掌握的國際科研技術，在香港有更
多企業成立研究中心，建立人才庫，吸引國外頂尖科
學家來港，將能配合粵港澳大灣區發展。
參訪團今日會到武漢參訪高新科技公司、東湖綠

道及湖北省博物館，了解長江經濟帶的發展。

體驗高鐵 期待香港通車

■■參觀者導航的機器人參觀者導航的機器人「「雲帆雲帆」。」。
香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權攝攝

到中廣核實習的
城大二年級學生郭
小渝表示，上周他

們開始到了大亞灣基地，了解核電站
運行的基本原理，參觀一些未對外開
放的場所；了解核電運營和操控極其
嚴格，明白大亞灣核電為了給香港提
供穩定可靠的電源，背後有多少人在
努力。他們學習了不同事故時候的應
對方案，相信這些都是平時書本裡、
甚至網上都學不到的知識。
下周，她將和另一位同學到中廣核英

國公司實習，有機會參觀華龍一號和歐
洲壓水堆，了解其通用設計審查。英國
項目是中英黃金時代戰略合作的旗艦項
目，是中國在英國最大的單筆投資項
目，也是歐洲最大的能源投資項目。
「有機會目睹這個偉大項目的興建，參
與當中的工作，為我國核工業發展盡一
點綿力，真是非常榮幸。」

「感到內地歡迎港人」
她表示，身為一個港生，能到內地

實習，看到許多在內地工作的發展機
遇，也感受到內地同事也非常歡迎香
港人到內地工作和發展。
她希望內地有更多的大型企業提供

機會，讓他們在其國內外公司實習，
積累工作經驗。
對香港工程技術界來說，她認為到

內地工作是未來的一個趨勢，現在可
以為未來的自己準備和適應一下，未
來赴內地工作時候便會得心應手。
在這一段實習中，她希望可以和內

地同事進行文化上的交流，認識他們
的工作和生活環境，學習他們認真的
工作態度，成為一個對社會有承擔，
同時具備國家理念、香港情懷和國際
視野的青年人。

■香港文匯記者李昌鴻深圳報道

睹核電管控嚴格 可靠電源供港
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■■參訪團昨日由深圳北站乘坐高鐵列車前往武參訪團昨日由深圳北站乘坐高鐵列車前往武
漢漢。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權攝攝

廣深港高鐵香港
段的通車指日可
待，為港人帶來便

利。「國家發展戰略與香港青年機
遇」參訪團的青年們昨日乘坐高鐵到
武漢時，均大讚高鐵方便快捷，更有
不少較飛機優勝之處。他們異口同聲
道，十分期待香港高鐵通車，屆時會
邀請家人朋友一同乘坐高鐵，到內地
其他城市遊覽。
參訪團一行人昨日乘坐時速逾300

公里的高鐵「和諧號」列車，由深
圳北站前往武漢，獲得一次良好的
高鐵體驗。就讀香港大學新聞及傳
播系一年級的淦楚楚表示，這次是

她第二度乘坐高鐵，過去曾以為高
鐵的座位較狹窄，不料實際上較飛
機更寬敞。

確定性高
她續說，高鐵還有不少較飛機優勝
之處，如飛機有很多不確定因素，高
鐵則不被天氣因素所影響，可以按時
出行，對於行程安排亦較為方便。
淦楚楚指出，隨着香港和內地的聯
繫愈來愈強，可以預見高鐵香港段的
通車將帶來很多便利，而「一地兩
檢」的落實亦簡化了通關程序，有助
吸引青年人融入大灣區發展。高鐵通
車後，她會邀請家人朋友一同乘搭高

鐵，到內地其他城市遊覽。
香港教育大學哲學博士生王倩雯笑

說，以往經常乘坐高鐵往返內地，但
需要幾經轉折才能到達高鐵站，故一
直十分期待高鐵香港段的通車，相信
在西九龍站乘坐高鐵，直達內地城市
將非常方便，並會增加返回內地的動
力。

座椅舒適
她認為，「一地兩檢」的相關爭

議只是政治立場的問題，因為「一
地兩檢」其實並非新事物，香港從
來亦是中國的一部分，所謂「侵
略」我們的「邊界」並不成立，而
香港必須要趕上時代的步伐，不應
再故步自封。
香港青年大專生協會會長鍾柏兆

坦言，感受到高鐵十分方便，網絡
四通八達在區域上有很大突破，加
上高鐵的座椅舒適，乘坐體驗能媲
美飛機。
他指出，一些較偏僻的地方乘搭飛
機可能要花費很多時間，日後高鐵香
港段通車後，他會選擇多嘗試乘搭高
鐵。對於「一地兩檢」的方案，他認
為社會毋須太多揣測，更不應盲目反
對，否則將阻礙香港向好的方面發
展。

■香港文匯報記者 范童 深圳報道
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香港文匯訊（記者李昌鴻深圳報道）中國
廣核集團（簡稱「中廣核」）昨日正式接收
來自香港城市大學的4名大學生前來實習，
這是國家核電企業首度向香港青年學生敞開
實習大門。據中廣核新聞發言人黃曉飛介
紹，香港城市大學將有兩名學生前往中國在
英國投資最大的英國核電項目實習，另有兩
名學生前往中廣核研究院實習，他們將在中
廣核實習八周。港生都表示將珍惜此次難得
的學習機會，更好地學習本領，為將來有機
會在內地工作打下基礎。

兩人派往英核電廠
黃曉飛介紹，香港城市大學機械及生物醫
學工程系兩名學生郭小渝和林浩霆將於7月2
日啟程前往倫敦，赴中廣核英國公司開展實
習。中廣核投資的英國核電項目，是中國在
英國及歐洲最大的投資項目，被稱為「中英
黃金時代的旗艦項目」；另兩名學生則赴中
廣核研究院實習。

香港核學會主席陸炳林指出，中
廣核已經由一家完全依賴從法國進
口核技術的公司，演變成一個有能
力自主研發第三代核技術的高端核
科技集團。他非常高興看見香港學
生有機會到中廣核實習，並從中學
習先進的第三代核工程技術。
他續說，由於歷史的原因，香港

工程師及香港工程畢業生對英國的
工程制度及法律系統頗為熟悉，希
望香港的工程人員能有更多機會，
為祖國的核工業的出口作出微薄貢
獻。
黃曉飛表示，中廣核非常願意發

揮在內地核電領域的優勢，為香港的青年才
俊們提供拓展視野、施展才幹、實現人生價
值的大平台。今後他們也歡迎更多香港青年
到中廣核來實習，增強與內地的交流互動，
互相學習、互相理解，把香港發展和祖國繁
榮富強緊密融合在一起。

此前，中廣核與清華大學、香港城市大學
曾於2015年12月簽署三方戰略合作協議，在
高水平核電人才培養、先進核能堆型技術研
發、自主新一代核電軟件研發與應用、核電
廠燃料設計與管理、核技術應用、核電廠退
役等多個方面展開合作。

城大生中廣核實習：為北上工作打基礎

■■城大城大44名學生名學生（（前排前排））赴中廣核實習八周赴中廣核實習八周，，學習核電學習核電
知識和積累工作經驗知識和積累工作經驗。。 香港文匯報記者李昌鴻香港文匯報記者李昌鴻攝攝

■■參訪團團長霍啟剛在高鐵列車上為團員送上生日參訪團團長霍啟剛在高鐵列車上為團員送上生日
驚喜驚喜。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權攝攝

■■參訪團昨日參觀海能達通訊參訪團昨日參觀海能達通訊。。
香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權攝攝

■香港青年參觀深圳科技企業大開眼界。 香港文匯報記者劉國權攝


